



Stadt Leverkusen

Antrag Nr. 2020/3785

Der Oberbürgermeister

I/01-011-20-06-he

Dezernat/Fachbereich/AZ

04.08.2020

Datum

Beratungsfolge	Datum	Zuständigkeit	Behandlung
Bezirksvertretung für den Stadtbezirk III	10.09.2020	Entscheidung	öffentlich

Betreff:

Ausbau der Straße "Am Steinberg"

- Antrag der CDU-Fraktion vom 22.07.2020

Anlage/n:

3785 - Antrag

Herrn
Oberbürgermeister
Uwe Richrath
Friedrich-Ebert-Platz 1

51373 Leverkusen

FRAKTION LEVERKUSEN

Friedrich-Ebert-Straße 96
51373 Leverkusen
Telefon: 02 14 / 406-87 20

info@cdufraktion-lev.de
<http://cdufraktion-lev.de>

Unser Zeichen: jd / ph

Leverkusen, 22. Juli 2020

Ausbau der Straße „Am Steinberg“

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

wir bitten Sie, den folgenden Antrag auf die Tagesordnung der zuständigen Gremien aufzunehmen:

Der Rat der Stadt Leverkusen beschließt, dass die Straße „Am Steinberg“ so ausgebaut wird, dass Begegnungsverkehr aller Verkehrsbeteiligten ohne Einschränkung gesichert möglich ist und dass ein Fuß- und Radweg in den Planungen für einen Ausbau berücksichtigt wird.

Begründung:

In Steinbüchel existieren aktuell mehrere große Bauvorhaben und der Stadtteil wird bezogen auf seine Einwohnerzahl zukünftig deutlich größer. Allerdings ist in den Bebauungsplänen zu erkennen, dass die vorhanden, in die Jahre gekommene Infrastruktur diesem Zuwachs nicht standhält. Hier gilt es im Sinne der Bürgerinnen- und Bürger von Steinbüchel nachzubessern.

Die aktuelle Verkehrslage in Steinbüchel Nord-West zeigt, dass die vorhandene Infrastruktur der Straße Am Steinberg nicht den tatsächlichen Anforderungen entspricht. Schon jetzt kommt es häufig zu kritischen Situationen im Begegnungsverkehr von Bussen, Einsatz- und Rettungsfahrzeugen der Feuerwehr und den normalen Durchgangsverkehren. Hierbei wird auch häufig die Inanspruchnahme des kleinen Fußweges durch den motorisierten Verkehr beobachtet, was nicht zu akzeptieren ist.

Die Straßen „Am Steinberg“ und „Auf m Berg“ sind die einzigen beiden aus Steinbüchel Nord-West herausführenden, die eine Verbindung in Fahrtrichtung Burscheid/Wermelskirchen und damit auch zur Autobahn 1 darstellen. Dennoch sind beide Straßen nur einspurig befahrbar. Die Straße „Am Berg“ lässt sich aufgrund der Topografie nicht verbreitern. Deshalb muss die Straße „Am Steinberg“ ausgebaut werden, um den Verkehrsfluss zu verbessern.

Die Neubauten von Feuerwache und Kita haben die Situation hier verschärft und mit Blick auf die zukünftig geplanten Bauprojekte (u.a. Fester Weg mit Andienung über die Albert-Schweizer-Straße) in und um Steinbüchel, muss hier auch die Infrastruktur berücksichtigt

werden. Gerade Rettungsdienst und der ÖPNV (der Begegnungsverkehr führt im Einsatzfall jetzt schon zu kritischen Situationen) benötigen Straßenverhältnisse die angepasst sein müssen und auch der Individualverkehr (insbesondere der ohne Motorisierung) darf eine sichere Verkehrsführung erwarten.

Zusätzlich kann hierbei berücksichtigt werden, dass bei entsprechend vorrausschauender Planung eines neuen Fuß- und Radweges „Am Steinberg“, ein direkter Lückenschluss mit dem neuen Fuß- und Radweg am „Krummen Weg“ ermöglicht wird. Hier würden dann auch die Erkenntnisse aus dem Mobilitätskonzept der Stadt Leverkusen ihre Berücksichtigung finden.

Mit freundlichen Grüßen



Paul Hebbel
(Ratsherr)



Rudi Müller
(Ratsherr)



Frank Schönberger
(Bezirksvorsteher)



Jonas Dankert
(sachkundiger Bürger)